

viejos caminos reales, es de gran importancia práctica, además de histórica y excursionista. Una moderna disposición legal impone la inspección de las vías pecuarias y la reivindicación por parte del Estado, como formando parte de su patrimonio, de aquellos caminos que los propietarios de tierras colindantes en ciertos casos hubieren podido usurpar.

Esto no es más que la demostración de la trascendencia de estas vías excursionistas por excelencia que se deben conservar y conocer. Por ello, rogamos a través de estas líneas a todos los amantes de nuestro deporte que tengan o puedan adquirir noticias sobre este particular, que se sirvan comunicarlas a nuestra entidad, a nombre de Salvador Llobet, a fin de intentar dar forma y trazar un esquema del valor geográfico de estas migraciones y caminos ganaderos, en la seguridad de que les será agradecido el interés de su documentación.

Las Profesiones en Cataluña a fines del siglo XVIII

En el año 1787 se realizó un censo en España cuyos datos para las Profesiones de Cataluña fueron los siguientes:

Curas, Beneficiados, Sacristanes,		Jornaleros	98.809
Acólitos, Ordenados de menores		Comerciantes	1.957
y de Patrimonio	7.390	Fabricantes	4.640
Religiosos	5.400	Artesanos	33.177
Religiosas	1.583	Criados	20.963
Hidalgos	1.266	Empleados por el Rey	1.050
Abogados	370	Fuero militar	1.219
Escribanos	650	Dependientes de Inquisición	402
Estudiantes	6.968	Síndicos de religiones	150
Labradores	56.878	Dependientes de Cruzada	385
		Demandantes	1.577

Es de notar el importante número de jornaleros, labradores, artesanos y criados que formaban el núcleo fundamental de las ocupaciones productivas. Contrasta el escaso número de 1.266 hidalgos, con el total de España que era de 480.000. La población de Cataluña era de 814.000 almas mientras que la española era de 10.409.000, lo que representaba una densidad para en conjunto de España de 20'6 habitantes por kilómetro cuadrado. En cambio actualmente esta densidad ha pasado a ser de 51'3 en el año 1940.

S. LL.